

Communiqué de presse

Le suicide des jeunes en 2015

Genève, le 26 février 2018

Les statistiques du suicide pour l'année 2015 rapportent une hausse du taux de suicide des jeunes en Suisse, dépassant les décès par accidents. Des chiffres qui montrent que cette tranche d'âge est particulièrement vulnérable au risque suicidaire, et que la prévention reste indispensable.

Avec près de 3 décès par semaine, le suicide est à nouveau la première cause de mortalité chez les jeunes devant les accidents (tous types confondus). Il y a 2,5 fois plus de jeunes qui décèdent par suicide que par accidents de la route.

En 2015, 141 personnes de moins de 30 ans ont mis fin à leurs jours. Il y a eu au total 43 suicides de plus qu'en 2014, dont 35 pour cette tranche d'âge. Ces chiffres mettent en évidence la grande vulnérabilité des jeunes face au risque suicidaire.

Cette hausse doit s'envisager dans son contexte global, qui est celui d'une baisse générale du taux de suicide, dans toutes les catégories d'âge, amorcée dans les années 1980. Le manque de recul empêche pour l'instant de dire s'il s'agit d'un véritable changement de tendance, ou si ce « pic » sera résorbé dans les années à venir.

Les jeunes hommes sont plus nombreux à mettre fin à leurs jours, puisqu'ils représentent trois quarts des décès par suicide. En revanche, des études montrent que les tentatives sont 2 à 3 fois plus nombreuses chez les femmes et les jeunes filles (Muheim et al. 2013 et SMASH 2002).

Face à ce constat inquiétant, STOP SUICIDE réaffirme son engagement et appelle tous les acteurs concernés à réunir leurs efforts pour renforcer la prévention du suicide. Conscients de ces enjeux, la Confédération et les Cantons ont adopté en novembre 2016 un plan d'action national dans le but fédérer les acteurs de la prévention autour de stratégies concertées. STOP SUICIDE espère voir cet engagement se concrétiser rapidement, pour que les jeunes bénéficient de ces effets dans les meilleurs délais.

Contact

Léonore DUPANLOUP, chargée de communication

022 320 55 67 // 079 105 58 24

leonore@stopsuicide.ch

Liens et documents

- Infographie *Les chiffres du suicide des jeunes 2015*

STOP SUICIDE est un mouvement de jeunes qui s'engagent pour la prévention du suicide des jeunes. Ses missions sont parler et faire parler du suicide, informer, sensibiliser et outiller les jeunes, leur entourage et le grand public pour faire face au suicide. STOP SUICIDE est une association romande reconnue d'utilité publique, basée à Genève.

Informez sur le suicide, peut sauver des vies ! Les médias peuvent jouer un rôle préventif en informant sur le suicide et la prévention. Pour en savoir plus : stopsuicide.ch/presse.

